
Il y a plus de trente ans, le journaliste Jean-Claude Bourret
avertissait déjà que nous n’étions pas en démocratie

Il y a plus de trente ans, le journaliste Jean-Claude Bourret avertissait
déjà que nous n’étions pas en démocratie et que nous sommes manipulés par les
grands groupes financiers internationaux.
(Vidéos).

Pour tous ceux qui veulent éviter de se laisser formater par
le modèle du Forum Économique Mondial selon une «Grande
réinitialisation» censée être induite par le coronavirus

Dans leur étude « Covid-19. The Great Reset » (« Covid-19 : La grande
réinitialisation ») publiée par le Forum économique mondial (FEM), les
économistes Klaus Schwab et Thierry Malleret nous donnent à entendre la voix
de la future gouvernance mondiale.
En intitulant leur dernière publication au sein du WEF « Covid-19 : The Great
Reset », les auteurs associent la pandémie à leur propositions futuristes de
façon à provoquer un concert de hauts cris d’illuminations soudaines. Dans le
climat de confusion et de méfiance qui règne actuellement, l’enthousiasme
avec lequel les économistes Klaus Schwab et Thierry Malleret saluent en la
pandémie un signe avant-coureur du bouleversement socio-économique qu’ils
présagent laisse à penser que si celui-ci ne s’était pas déclaré tout seul
par hasard, ils auraient volontiers créé le Covid-19 de toutes pièces.
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Nuremberg et ses idéaux oubliés : « la civilisation est la
véritable partie plaignante »

Jour après jour, décret après décret, nos droits inscrits dans la
Constitution et dans les nombreuses conventions internationales signées
depuis la fin de la deuxième guerre mondiale, sont supprimés. La liberté de
circuler est soumise à autorisation depuis plus de 10 mois, le droit de
travailler aboli pour de nombreuses professions, l’obligation du port du
masque est imposée depuis six mois, et le droit d’exprimer ses opinions
limité chaque jour davantage.
Le pouvoir mondialiste financier représenté chez nous par le président[6],
fait appliquer les consignes dictées par l’organisme en cas de pandémie,
comme dans la plupart des pays ayant signé l’accord avec l’OMS[7]. Il a suffi
de déclarer une pandémie en janvier 2020 après en avoir modifié les critères,
pour que la plupart des pays occidentaux obéissent à des directives pseudo-
sanitaires liberticides comme le confinement policier, le masque, les faux
tests PCR[8]et maintenant une vaccination expérimentale.
L’oubli de l’Histoire qu’ont instauré les pédagogues post-soixante huitards
rend utile de rappeler les fondements de l’éthique médicale moderne que nos
gouvernants piétinent allègrement.

MAL TRAITÉS, le documentaire qui dérange Big Pharma et ses
affidés

Mal traités, la suite de Hold-Up, un documentaire choc.
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Me Ludot, avocat du Dr Delépine : liberté d’expression des
médecins devant le Conseil d’État

Le Dr Nicole Delépine a été très active sur les réseaux sociaux et dans les
médias. Elle a fait l’objet d’une plainte ordinale par l’ordre national des
médecins pour les propos qu’elle a tenus. Plusieurs de ses confrères ont fait
l’objet des mêmes poursuites disciplinaires : le Professeur Raoult, le Pr
Perronne notamment. Son avocat Me Ludot nous présente le référé-liberté
déposé ce lundi pour le compte du Dr Delépine devant le Conseil d’État qui
devrait être normalement statué sous 48 heures.
La liberté d’expression des médecins.
(Vidéo 12 min)

Qui était derrière les événements du Capitole ? MàJ2

Énième False Flag. Soulèvement d’ailleurs bien toléré des soi-disant pro-
Trump expliqué aux moins nuls : « on soupçonne de plus en plus que la prise
d’assaut du Capitole a été initiée par des provocateurs de gauche. Une photo
a émergé de l’individu «Viking» qui a mené l’action d’assaut aujourd’hui.
Cette même personne – portant la même tenue et une peinture faciale presque
identique – aurait également été aperçue lors d’un rassemblement BLM plus tôt
cette année… Étant donné que les gauchistes ont truqué tout le reste – les
médias, la Big Tech, les élections, l’histoire des États-Unis, etc. –
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personne ne serait surpris s’ils truquaient également les événements au
Capitole. » Twitter et Facebook censurent et même ferment les comptes du
Donald. Ce dernier est dégagé…

Le coup d’État du Capitole ?

(Vidéo 13 min, photos, etc.).

Pandémie mondiale : un scénario de longue date ?

(Vidéo 17 min).

Claire Edouards, retraitée de l’ONU, balance tout sur le plan
élitiste et génocidaire Covid-19 + 5G + vaccins

Claire Edwards a été membre de l’ONU en tant que rédactrice et formatrice en
écriture interculturelle de 1999 à 2017. Elle cite tous les noms des
responsables de la mascarade Covid-19.
Elle explique très clairement que les personnes ne sont pas « malades du
COVID-19 », mais elles sont impactées par les symptômes des EXPOSITIONS AUX
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RADIATIONS ÉLECTRO-MAGNÉTIQUES 5G.

Catherine Austin Fitts, ancien membre de l’administration
Bush (père) : « Un virus magique pour un coup d’État parfait
». MàJ

Catherine Austin Fitts, une ex-secrétaire d’État adjointe au Logement analyse
ici brillamment le Plan machiavélique qui menace l’humanité ! Écoutez-la
bien…
(Vidéo 48 min).

Howard Kunstler : il y aura RESET mais pas celui qu’on croit
; la situation est trop incontrôlable

Pour Kunstler le Grand Reset est du BAVARDAGE de riches. Pas de monnaie
globale numérique possible.
la mondialisation a atteint sa masse critique. Ils ne pourront pas tout
contrôler. Stockez, déconnectez-vous, priez et n’oubliez pas Gandalf et le
reset à la Tolkien [Cf. Le seigneur des anneaux].
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Les Canadiens poursuivent en justice l’OMS, leur premier
ministre Trudeau et leurs procureurs

L’État de droit n’a rien à craindre des manifestants, mais des actes
anticonstitutionnels des gouvernements complices de l’OMS.
Justin Trudeau, premier ministre canadien, est poursuivi directement en même
temps que l’OMS ? Cela rendra-t-il prudents les dirigeants des autres pays
complices du plan de l’instrumentalisation de la supercherie Covid19 ?

État d’urgence sanitaire : un chantage au vaccin se met en
place en France

Un projet de loi déposé le 21/12/2020 par le Premier Ministre Castex prévoit
de pérenniser l’état d’urgence sanitaire… et de mettre en place une
obligation vaccinale pour les réfractaires.

Le 29 décembre 2020 — Donald Trump célèbre saint Thomas
Becket en ce 850e anniversaire de son martyre : « Nous
voulons Dieu ! »

« Le site de la Maison Blanche affiche depuis le 28 décembre une
“Proclamation” de la main de Donald Trump à l’occasion du 850e anniversaire
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du martyre de saint Thomas Becket, tué par les hommes de main du roi Henri II
pour n’avoir pas cédé devant les empiètements de ce dernier sur les droits et
privilèges de l’Église catholique. C’était le 29 décembre 1170.  »
— Jeanne Smits
(…)
«  En ce jour, nous célébrons et vénérons la courageuse prise de position de
Thomas Becket en faveur de la liberté religieuse et nous réaffirmons notre
appel à mettre fin aux persécutions religieuses dans le monde. »
— DONALD J. TRUMP

Le Top 5 des actualités les plus réprimées en 2020

(…)Les grands journaux remportent des prix Pulitzer pour des reportages
manifestement faux sur des sujets tels que la “collusion russe”. Pendant ce
temps, les oligarques de la Silicon Valley se sont autoproclamés censeurs –
avertissant le peuple américain de ne pas lire ou regarder quoi que ce soit
qui n’a pas été “vérifié par les faits” par leur police de la pensée triée
sur le volet.
La situation est devenue si mauvaise qu’il ne vaut plus la peine de classer
les meilleures informations de l’année parce que si peu de choses sont
couvertes par les nouvelles et si beaucoup de ces informations sont passées
sous silence comme une “théorie du complot”.

Sasek avertit tous les lanceurs d’alertes : Attention aux
stratèges du coronavirus !
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Avec des « astuces de jeu » diaboliquement perfides, les trompeurs mondiaux
du coronavirus réussissent même malheureusement à instrumentaliser sans cesse
à leurs fins des lanceurs d’alerte indépendants; mais cela peut se terminer
brusquement si l’on voit à travers leurs stratégies, comme Ivo Sasek les
dévoile ici.
(Vidéo 13 min 48)

« Trump : Nous ne pouvons pas permettre la tenue d’une
élection complètement frauduleuse ! » L’édito de Charles
Sannat

(…)
Du côté des Etats-Unis, nous avons du nouveau.
Trump a parlé dans une vidéo.
En gros il a encore expliqué et réexpliqué les fraudes qui pour lui sont
manifestes.(…)
Il a dit que la famille Biden avait reçu des millions d’euros de la part du
parti communiste chinois ce qui est un évident motif de trahison et de
collusion avec l’étranger.
Il a enfin conclu en disant que jamais il ne pouvait accepter la tenue d’une
élection totalement frauduleuse. Il a introduit en expliquant qu’il avait le
devoir de protéger le droit de vote des Américains !
Trump vient également de refuser de signer le plan d’aides sur lequel les
démocrates et les républicains viennent de s’accorder, se payant au passage
le luxe d’expliquer que la prochaine administration sera peut-être lui !!
Pourquoi a-t-il refusé ces aides ? Parce qu’elles ne sont pas suffisantes, et
surtout, qu’ont été glissés dans ce paquet des milliards de dollars donnés à
des « special interests » et autres lobbies !
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Prochain Noël en taule ?

Où il est question de la vente de la franchise «homo sapiens» à un dieu
nouveau, du bilan de l’an 2020, de l’hospitalisation complète de la société
occidentale et du confort rassurant de l’hospice, de modélisations sociales
(car nous pouvons nous aussi projeter le pire!), du discrédit de toutes les
institutions — et autres déferlements de vérité dont ce Noël nous gratifie.
(Vidéo 33 min).

« Covid 19, un virus et des hommes » : petit essai de
psychopathologie apocalyptique

En dix mois, notre quotidien a été grandement modifié et nos repères
profondément changés. Notre démocratie a subi de fortes turbulences, malmenée
par l’état d’urgence et les mesures rongeant nos droits fondamentaux.
L’apparition du virus nommé Covid 19 peut-il en être l’explication ?
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Peut-on renverser le NOM sans actions ?

Rémy Daillet-Wiedemann ne le pense pas.
(Vidéo 17 min 44)

Le « reset » des globalistes est-il un échec ?

Un aspect des narcissopathes (sociopathes narcissiques) qu’il est important
de rappeler est qu’ils vivent dans leur propre petit monde dans lequel leurs
désirs et leurs dysfonctionnements bizarres sont normalisés. Ils se croient
supérieurs à la plupart des gens parce qu’ils sont des prédateurs, et ne
souffrent pas de blocages gênants comme l’empathie et la conscience. La
plupart du temps, ils ont tendance à croire qu’ils ont réussi à tromper tout
le monde. Ils pensent que vous êtes un idiot soumis, et que lorsqu’ils
aboient un ordre, vous allez sauter simplement au garde-à-vous parce que vous
« croyez ».
Presque tous les aspects des globalistes et de leur comportement indiquent
qu’ils sont un club ou un culte de narcissopathes. Leur besoin obsessionnel
de contrôler, de corrompre et de détruire pour obtenir ce qu’ils veulent
n’est pas le prolongement d’une simple cupidité, c’est un aspect profondément
ancré de ce qu’ils sont en tant qu’êtres [humains ?]. C’est un mécanisme au
cœur de leur caractère. Ce sont des monstres du monde réel, comme des
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vampires qui tentent de se fondre dans une population qui ne se doute de
rien.
Dans leur arrogance, ils ont alors tendance à penser qu’ils peuvent
vampiriser le public à volonté sans qu’on leur résiste ou qu’on les expose.
Le problème, c’est que dès qu’ils commencent à se nourrir et à détruire, ils
attirent l’attention sur eux. Ils finiront par attirer les soupçons du
public, ainsi que de certains chasseurs de vampires. À moins qu’ils ne
trouvent un moyen de se cacher, ils finiront un pieu dans le cœur, c’est
inévitable.

Le « Great Reset » n’est pas du complotisme

Le cerveau derrière la Grande Réinitialisation :
Né à Ravensburg en 1938, Klaus Schwab est un enfant de l’Allemagne d’Adolf
Hitler, un régime d’État policier fondé sur la peur et la violence, sur le
lavage de cerveau et le contrôle, sur la propagande et le mensonge, sur
l’industrialisme et l’eugénisme, sur la déshumanisation et la « désinfection
», sur une vision effrayante et grandiose d’un « nouvel ordre » qui durerait
mille ans.

La police en déconfiture ? Alexandre Langlois et Noam Anouar
répondent

(Vidéo 2 h 48)
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Dictature : la terrible loi française créant le Passeport
Sanitaire !

(Vidéo 11 min).

Ces codes qui régissent nos vies

Pour ceux qui s’imaginent encore être libres, alors que les lois et
règlements régissent nos vies depuis la naissance (avec notamment le
certificat du même nom) jusqu’à notre mort (avec en particulier le certificat
de décès), voici une liste (partielle ?) des codes en vigueur en France,
sachant qu’il existe l’équivalent dans de nombreux pays occidentaux :

Reiner Fuellmich : avocats et médecins contre l’arnaque du
COVID-19!
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L’avocat Reiner Fuellmich explique pourquoi et comment lui et un collectif
d’avocats, de médecins et d’experts essaient de mettre fin à l’arnaque du
Covid-19. Cela a une portée internationale prometteuse.
(Vidéo 23 min 46)

Médias français : que devient l’objectivité ?

La majorité des journalistes français ne sont plus là pour vous informer mais
pour vous forcer à penser comme eux.

Gilets Jaunes: la « contagion » a atteint 22 pays dans le
Monde!! Le silence médiatique est assourdissant…

Gilets Jaunes: la « contagion » a atteint 22 pays
dans le Monde!! Le silence médiatique est
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Les Médias français se gardent bien d’aborder ce sujet: le
mouvement des « Gilets Jaunes » s’exporte partout dans le monde: en
Europe, en Afrique, en Amérique, en Asie… Pour contrer (à mon petit
niveau) ce silence médiatique, je vous propose donc un « tour du monde
des Gilets Jaunes »… 

A Taïwan, la Ligue pour la réforme fiscale et
juridique (qui milite depuis décembre 2016 pour obtenir une justice
fiscale), a organisé une marche de Gilets Jaunes le 19 décembre. A
Taipei (capitale de Taïwan), plus de 10 000 manifestants ont répondu à
l’appel
(Source: Taïwan News)

En Bulgarie, les manifestants antigouvernementaux ont commencé à porter des
gilets jaunes dès le 16 novembre (Source: LCI)

Au Canada, les Gilets Jaunes de l’Alberta et des
provinces de la Saskatchewan protestent contre la taxe gouvernementale
sur le carbone et contre la signature récente d’un pacte sur la
migration (Source: CTV News)

En Croatie, le 15 décembre 2018, des Gilets Jaunes ont manifesté à Zagreb ,
Pula et Rijeka (Source: Index.hr)

En Égypte, un avocat a été arrêté pendant 15 jours
après avoir publié une photo de lui-même vêtu d’un Gilet Jaune pour
soutenir les manifestations en France (Source: Jerusalem Post). La vente de
Gilets Jaunes a même été interdite en Egypte!! (Source: The Guardian)

En Allemagne, les Gilets Jaunes manifestent devant la porte de Brandebourg et
à Munich (Source: Spiegel)

En Hongrie, des milliers de Gilets Jaunes protestent contre le gouvernement
Orban dans les rues de Budapest (Source: Le Monde)
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En Irak, le 5 décembre, des Gilets Jaunes ont
manifesté à Bassorah pour obtenir davantage de possibilités d’emploi et
de meilleurs services publics. Le gouvernement a tiré sur les
manifestants à balles réelles (Source: NBC News)

En Israël, les incertitudes économiques et la
corruption ont conduit à un rassemblement de Gilets Jaunes à Tel Aviv le
14 décembre (Source: Jerusalem Post)

En Italie, la manifestation des Gilets Jaunes a
inspiré un mouvement pro-gouvernemental mais anti-Européen: « Nous
sommes inspirés par les Gilets Jaunes français , mais nous sommes
motivés par d’autres questions. Contrairement aux Français, nous
soutenons notre gouvernement. Nous protestons contre l’Europe. Nous
voulons que l’Europe n’interfère plus avec la politique italienne. »
(Source: The Guardian)

En Jordanie, des manifestants jordaniens critiquant
la situation économique dans le pays ont commencé à endosser des Gilets
Jaunes alors que les manifestations se propageaient à l’extérieur de la
capitale (Source: The National)

Aux Pays-Bas, le 1er décembre, des Gilets Jaunes ont
manifesté dans des villes néerlandaises. De nouvelles manifestations
ont eu lieu le 8 décembre, au cours desquelles des manifestants
pacifiques ont traversé Rotterdam (Source: NL Times)

Au Pakistan, des centaines d’ingénieurs ont organisé une journée de
protestation à Lahore avec des Gilets Jaunes (Source: Pakistan Today)

En Pologne, le 12 décembre, un groupe d’agriculteurs a bloqué l’autoroute A2
à 30 kilomètres de Varsovie, réclamant une indemnisation pour les porcs
qu’ils étaient obligés d’abattre (en raison de la peste porcins africaine) et
protestant contre l’importation de produits agricoles ukrainiens non
étiquetés par rapport à leur pays d’origine. Le ministre de l’Agriculture,
Jan Krzysztof Ardanowski, a rencontré les manifestants pour leur expliquer
que le gouvernement allait satisfaire toutes leurs revendications
(Source: New York Times)

Au Portugal, le 21 décembre 2018, un rassemblement
de Gilets Jaunes a été organisé sous le slogan « Vamos Parar Portugal »,
ce qui se traduit approximativement par « Arrêtons le Portugal »
(Source: Euronews)

En Russie, le 23 décembre 2018, des manifestants
portaient des Gilets Jaunes lors d’un rassemblement contre
l’augmentation des frais de stationnement à Moscou (Source: Kommersant)

En Serbie, une organisation de défense des droits
civils « Združena akcija Krov nad glavom » (traduction: action combinée,
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un toit sur la tête) a commencé à utiliser des Gilets Jaunes dans le
cadre de ses manifestations pour s’opposer à l’expulsion d’un habitant
du district de Mirijevo à Belgrade et pour faire preuve de solidarité et
d’une cause commune avec le mouvement des Gilets Jaunes français
(Source: N1 Info)

En Tunisie, un groupe dérivé, les Gilets Rouges ,
est apparu sur Facebook, appelant à des manifestations contre la
situation économique du pays (Source: Independent)

Le symbole a également été utilisé par des manifestants au Royaume-Uni, en
Suède et en Grèce (Source: BBC)

En Belgique, le mouvement « Gilets Jaunes » est très actif depuis 1 mois.
La police anti-émeute à Bruxelles a été la cible de billes de billard et
de pavés le 30 novembre. Elle a riposté avec des canons à eau. 60
arrestations ont été effectuées pour trouble à l’ordre public (Source)
Plusieurs dépôts de pétrole ont été bloqués en Wallonie le 16 novembre 2018
(Source).
Certains Gilets Jaunes belges ont commencé à former un parti pour les
élections fédérales belges prévues en 2019 sous le nom de « Mouvement
citoyen belge » (Source)
Le 8 décembre, des manifestants réclamant la démission du Premier
ministre Charles Michel ont tenté de franchir un barrage antiémeute, la
police a utilisé des gaz lacrymogènes et des canons à eau pour disperser
les manifestants. Les manifestants ont jeté des pierres, des fusées
éclairantes et d’autres objets sur la police, une centaine de
manifestants ont été arrêtés (Source)

Les médias se gardent bien de parler de cette contagion
mondiale du phénomène « Gilets Jaunes ». Il ne faudrait pas que ça
motive encore plus les Gilets Jaunes Français!! Charge à nous de faire
circuler ces informations 

Étienne Chouard : «Les Gilets Jaunes constituants lancent un
appel à toute l’humanité.»

[Source : Algérie Résistance]

Étienne Chouard : «Les Gilets Jaunes constituants
lancent un appel à toute l’humanité.»
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Etienne Chouard. DR.



English version here

Mohsen Abdelmoumen : Dans votre livre manifeste très percutant « Nous ne
sommes pas en démocratie ! », vous faites un constat pertinent. N’est-ce pas
plutôt une ploutocratie ?

Etienne Chouard : Oui, tout-à-fait. Nous sommes en ploutocratie et cela
depuis deux cents ans, depuis les révolutions anglaise, américaine,
française, depuis l’avènement du gouvernement représentatif qui désigne les
acteurs politiques par la procédure de l’élection parmi des candidats qu’on
peut aider. Cette procédure, puisqu’on peut aider, donne tout le pouvoir –
car quand on a gagné les élections on exerce tout le pouvoir pendant le
mandat – à ceux qui ont le plus les moyens d’aider, c’est-à-dire les plus
riches.

Que voulez-vous dire par « aider » ?

Aider en achetant les journaux qui vont montrer les candidats, très souvent
et sous un jour flatteur, aider en achetant les télévisions et les médias qui
vont parler d’eux. Il est intéressant de signaler la concordance exacte entre
les courbes des chiffres des passages à la télévision et des chiffres des
élections. En fait, les courbes sont identiques. Les deux partis où ces
courbes ne sont pas tout-à-fait identiques, parce qu’ils ont beaucoup de
militants, ce sont les partis de Mélenchon et Le Pen, mais pour tous les
autres partis, les résultats aux élections dépendent rigoureusement du temps
de passage à la télévision. L’information télévisuelle s’alimente par les
journaux : il n’y a pratiquement pas – ou alors très peu –  de journalistes
de terrain à la télévision, en fait, les télés reprennent le plus souvent ce
qu’il y a dans les journaux. Or, en France, les riches ont acheté tous les
journaux, il y a neuf milliardaires qui ont acheté tous les journaux papier
du pays. Je ne parle pas d’internet où il reste des journalistes libres. Mais
le gros de la population ne regarde pas internet, la plupart des gens ne sont
pas politisés et regardent la télévision, qui est le reflet de ce qu’il y a
dans les journaux qui, eux, reflètent la pensée des milliardaires. C’est très
grave, parce qu’au lieu que l’opinion soit éclairée par les journalistes,
elle est déformée et pas informée. Ce qui est très problématique parce qu’une
démocratie demande que les citoyens soient éclairés. Les vrais journalistes
sont les sentinelles du peuple.

Comment analysez-vous le mouvement des Gilets Jaunes ?

De mon point de vue, les Gilets Jaunes sont en train de faire ce que toute la
société devrait faire. Ce sont eux qui commencent parce qu’ils sont les
exploités, ce sont eux qui gagnent le moins, qui ont le plus de difficultés à
vivre, et les autres qui gagnent juste un peu plus, qui savent bien que
bientôt ils seront dans la même précarité, à mon avis, si tout se passe
logiquement, les non-Gilets Jaunes vont bientôt rejoindre les Gilets Jaunes
parce qu’ils savent qu’ils sont menacés eux aussi de déclassement, et que ce
sont ces extrêmes difficultés à vivre qui jettent hors de chez eux les Gilets
Jaunes et les entraînent dehors.

https://mohsenabdelmoumen.wordpress.com/2019/01/08/etienne-chouard-the-constituent-yellow-vests-appeal-to-all-humanity/
https://www.babelio.com/livres/Chouard-Nous-ne-sommes-pas-en-democratie-/974255
https://www.babelio.com/livres/Chouard-Nous-ne-sommes-pas-en-democratie-/974255


Ces Gilets Jaunes sont exemplaires à plusieurs titres. D’abord, ils sortent
de chez eux comme nous devrions sortir de chez nous et se retrouvent sur des
lieux publics comme nous devrions nous retrouver sur des lieux publics, et
ils y restent de façon opiniâtre comme nous devrions y rester de façon
opiniâtre, malgré le froid, malgré le vent, malgré la pluie. C’est totalement
inédit. D’habitude, les mouvements sociaux se passent au printemps. Là,
malgré la tourmente, ils sortent de chez eux, ils restent au-dehors et ils
font société. Ils construisent des cabanes, ils aménagent des lieux où ils se
préparent des repas chauds et des boissons chaudes, ils se font des cadeaux,
ils refont une société. Ils sortent de chez eux où ils avaient honte d’être
pauvres. Cette honte disparaît quand ils s’aperçoivent qu’ils sont très
nombreux, et la honte se transforme en colère. C’est ce que nous devrions
faire.

Et ce n’est pas tout,  le plus important c’est qu’ils sont dégoûtés par des
décennies de mensonges des politiciens, qu’ils soient de « gauche » ou de
« droite » ou du « centre ».  Complètement dégoûtés par les politiciens, ils
arrivent sur les ronds-points avec une détestation de la représentation. Ils
ne veulent pas de représentants, ils ne veulent pas entendre parler de
politique. À mon avis, quand ils disent cela, ils parlent des politiciens, et
ils ne se rendent pas compte que leur geste est extrêmement politique au
meilleur sens du terme. Ce que font les Gilets Jaunes n’est pas politicien ;
ils s’occupent de ce qu’il faut faire, ce que nous devrions faire dans la
société. Ils savent bien qu’il y a des gens de gauche et de droite parmi eux
et ils font très attention à ce qu’on ne le dise pas, que personne n’ait un
drapeau ou un étendard de gauche ou de droite à brandir. Ceci est décisif.
C’est ça qui est historique, c’est un mouvement unitaire. Ce qui empêche le
peuple de gagner, ce sont les divisions, c’est la zizanie sur des sujets
législatifs, sur des sujets sur lesquels nous sommes habitués à discuter
alors que nous n’avons aucune puissance de décider. Ce n’est pas nous qui
décidons, ce sont les élus. Nous avons l’habitude de nous disputer pour rien
car, de toutes façons, ce n’est pas nous qui décidons. D’après ce que j’ai
compris, l’idée des Gilets Jaunes, c’est : pas de zizanie, nous restons unis.

En outre, très rapidement, en à peine une semaine, ils ont produit une liste
de doléances. Des doléances, ce sont des requêtes auprès d’un maître, des
demandes faites par un être inférieur envers un être supérieur, parce que
c’est ça finalement, il y a les êtres supérieurs qui sont les élus et les
êtres inférieurs qui sont les électeurs. Ce n’est pas dit pour être
humiliant, c’est la réalité. Habitués à cette situation de soumission, les
électeurs par rapport aux élus, comme tous les peuples du monde au moment où
ils se révoltent, réclament des décisions de niveau législatif (que je
distingue du niveau constituant) telles que «  nous voulons de meilleurs
salaires, nous voulons moins d’impôts, nous voulons moins de gaspillages,
moins de privilèges des élus, etc. »  Leurs revendications sont bien
formulées et elles sont de niveau législatif, c’est-à-dire que pour qu’elles
soient satisfaites, il faut que nos maîtres y consentent. Il est évident que
les maîtres, les élus, ne vont pas tout donner, ce sont eux qui nous ont
privés de tout cela, ce n’est pas pour nous les donner à la première
manifestation venue. Ils vont nous concéder une ou deux choses sur quarante,
mais certainement pas les quarante.



Et, deuxième point historique majeur, les gilets jaunes ne listent pas que
des doléances : chaque fois qu’il y a des révoltes sur terre,  les exploités
réclamant de nouvelles lois moins cruelles pour eux ; cela, c’est ordinaire.
Mais ce qui est extraordinaire, c’est que dans la liste des doléances, il y a
une espèce de pierre précieuse, comme une étoile dans le ciel, qui s’appelle
le Référendum d’Initiative Citoyenne (RIC). Pourquoi est-ce très précieux ?
C’est parce que ce n’est plus du tout législatif, c’est constituant. Il ne
s’agit pas de dire « voilà une loi que nous voulons », il s’agit de dire
« voilà comment nous voulons écrire les lois nous-mêmes ». C’est extrêmement
subversif. Quand j’ai vu cela, j’ai compris que c’était quelque chose de très
important et je leur ai dit : « cette ligne-là, dans vos doléances, est tout-
à-fait différente de tout le reste. Si on obtient ça, on aura tout le reste.
C’est-à-dire que nous aurons les moyens de voter nous-mêmes les lois que nous
trouverons importantes. » Ce point mérite donc d’en faire une priorité parce
que, si on demande quarante choses ou soixante choses différentes, même si
nous sommes très nombreux, la force exercée sur chaque doléance est faible,
notre force étant répartie sur chacun de ces points. Et il suffira aux élus
de nous accorder deux ou trois de ces requêtes pour se débarrasser de nous et
nous faire rentrer chez nous. Au lieu de cela, si nous transformons ces
quarante ou soixante requêtes en deux requêtes, une sur le Référendum
d’Initiative Citoyenne qui nous donnera accès à tout le reste, et la deuxième
portant sur un aspect financier bien ciblé (pour que les plus pauvres cessent
tout de suite de tant souffrir), si on concentre nos efforts, donc, on aura
plus de force pour l’emporter.

D’abord, ils ont demandé une augmentation du salaire minimum, mais cela
aurait l’inconvénient de couler les PME car les toutes petites entreprises ne
peuvent pas supporter une augmentation du SMIC (salaire minimum garanti) à
1300 ou 1500 euros. Ils ont donc transformé leur requête. Il faut savoir
qu’il y a des gens qui sont dans une situation très cruelle et qui ont faim
aujourd’hui, il y a donc une urgence sociale, et pour que les gens cessent
d’avoir faim, on peut augmenter les revenus mais on peut aussi diminuer de
moitié le prix de tous les produits de première nécessité, qui constituent
100% de leur panier. L’idée, c’est que les Gilets Jaunes établissent une
liste des produits de première nécessité : les produits alimentaires, les
produits vestimentaires, les produits sanitaires, les médicaments, les
produits du logement, les produits de l’énergie, l’électricité, de quoi se
chauffer, etc. Il faut donc faire la liste des produits de première nécessité
et ne demander que ça, la baisse de leurs prix, pour l’obtenir. Il faut
demander que l’État supprime sur ces produits toutes les taxes et tous les
impôts éventuels et, comme ça ne suffit pas pour baisser beaucoup les prix,
demander que l’Etat subventionne les prix pour, finalement, les diminuer de
moitié. Parce que, comme ces produits constituent la totalité du panier des
pauvres gens, si on diminue ces prix de moitié c’est comme si on avait doublé
leur salaire. Et pour chiffrer cela, il faudrait que les économistes – et pas
les « économistes » employés de banque qui nous condamnent à l’austérité –
mais de vrais économistes amis du peuple comme les Économistes Atterrés,
calculent le coût global approximatif de la subvention de l’État applicable à
tous les produits de première nécessité. Il faut ensuite trouver les moyens
de financer cette mesure, comme par exemple supprimer le CICE (crédit d’impôt
pour la compétitivité et l’emploi) pour récupérer déjà les 40 milliards de
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cadeaux inutiles faits aux riches. C’est facile de trouver les quelques
milliards qui vont être nécessaires pour permettre aux pauvres de moins
souffrir.

Et donc, l’idée des Gilets Jaunes, c’est devenu non seulement de repérer le
RIC dans leur liste de doléances, mais en plus d’en faire une priorité, et
que tous les Gilets Jaunes et, j’espère, bientôt les non-Gilets Jaunes,
pousseront tous ensemble deux requêtes décisives pour que cesse la misère des
pauvres et pour que vienne enfin la puissance populaire avec le référendum,
pour perforer le système de domination. C’est très spectaculaire qu’ils
soient arrivés à faire ça. Ils sont déjà en train de se concentrer sur le
RIC, c’est tout-à-fait magnifique : les Gilets Jaunes ont compris cette idée
à toute vitesse et elle se répand très très vite. Quand je leur dis « si vous
n’avez pas le RIC, c’est parce que ceux qui écrivent les Constitutions ont un
intérêt personnel à ce que vous ne l’ayez pas. Vos maîtres, nos maîtres, nos
élus, ne veulent pas que nous ayons le RIC.  Ils veulent tout décider et ils
ne le donneront jamais. » Et donc, les Gilets Jaunes sont déjà en train de
faire les ateliers constituants pour écrire eux-mêmes les règles du RIC :

Exemple d’article de constitution d’origine populaire instituant un vrai RIC 
(proposition d’ÉC, source)

Article 3 proposé :

La souveraineté nationale appartient au peuple qui l’exerce par ses
représentants et par la voie du référendum d’initiative citoyenne, en toutes
matières y compris constitutionnelle et de ratification des traités ; cet
article ne peut être modifié que par voie référendaire.

Article 11 supprimé et remplacé par :

Article 11 proposé : MODALITÉS PRATIQUES du RIC :

SEUILS DE DÉCLENCHEMENT :

–   La Chambre des référendums (tirée au sort) organise le planning des
référendums et contrôle les débats contradictoires (la mise en scène des
conflits) avant tout référendum, sur le site des référendums et sur la
télévision des référendums, pour éclairer l’opinion pendant au moins 6 mois
avant le vote. Deux fêtes des référendums sont organisées chaque année, le 4
février et le 4 août, fériés, chômés et payés.

–   Toute initiative collective regroupant l’appui de 1% des inscrits (400
000 électeurs) [ou 0,5%] entraîne son inscription automatique (sans filtre)
sur le calendrier des référendums, au moins 6 mois plus tard.

–   Initiative individuelle filtrée par la Chambre : un citoyen seul peut
présenter une initiative devant la Chambre des référendums, qui lui doit une
heure d’audience (ou davantage si la Chambre le juge nécessaire) pour
expliquer son idée. Cette Chambre décide alors soit de rejeter l’initiative



individuelle, soit de l’inscrire au calendrier des référendums.

–   Initiative individuelle par cercles croissants : tout citoyen peut, par
ses propres moyens, consulter ses concitoyens.

•  Si l’échantillon consulté (plus de 1000 personnes sur une même localité,
village, rue…) est favorable à l’initiative, la municipalité ou les
municipalités des citoyens consultés doivent organiser rapidement un
référendum municipal.

•  Si le référendum municipal est favorable à l’initiative, le département
dont dépend la municipalité doit organiser rapidement un référendum
départemental.

•  Si le référendum départemental est favorable à l’initiative, la nation (ou
la confédération) doit organiser un référendum national (ou confédéral).

•  Tout résultat défavorable avant d’atteindre l’échelle confédérale met fin
à la progression de l’initiative.

DÉLAIS ET ORGANISATION DE DÉBATS CONTRADICTOIRES pour éclairer l’opinion
avant le vote :

–   Tout référendum doit être précédé d’une période d’au moins 6 mois de
débats contradictoires complets, pour éclairer l’opinion. La Chambre des
référendums est chargée de l’organisation et du contrôle de la qualité de ces
débats.

–   L’opinion des citoyens doit être honnêtement et complètement éclairée en
toute circonstance. Dans ce but, tous les médias du pays (journaux, radios,
télévisions, agences de presse, instituts de sondage et de statistiques)
doivent appartenir à leurs journalistes et employés du moment. Aucune
personne, physique ou morale, ne peut acheter un média quel qu’il soit. Les
actuels propriétaires des médias doivent les céder gratuitement à leurs
employés. La Chambre des médias (tirée au sort) veille à l’application de ces
règles.

FORCE CONTRAIGNANTE AUTOMATIQUE ET ABSENCE D’« ORGANES DE CONTRÔLE » (« Cour
suprême » ou autre « Conseil constitutionnel » oligarchique et démophobe) :

–   Une fois l’initiative populaire votée à la majorité, la Chambre des
référendums contrôle l’honnêteté des scrutins et doit déclarer la décision
prise, sans qu’aucun organe ne puisse s’opposer à la volonté populaire.

–   Une décision prise par RIC est supérieure à toute autre norme :
règlements, lois, constitution ou traités ; en France, le peuple est
souverain, vraiment.

C’est tout-à-fait historique. Les #GiletsJaunesConstituants se passent le mot



entre eux, ils savent que les riches et les élus mentent quand ils disent
qu’ils vont leur donner un RIC,  et qu’ils vont leur donner un faux RIC, et
ils sont déjà en train d’écrire le RIC qu’ils veulent, c’est-à-dire un RIC en
toutes matières, sans garde-fou, sans limite, sans interdit et on pourra, par
ce RIC, imposer une loi en toutes matières, abroger une loi ou un traité en
toutes matières, on pourra révoquer un acteur politique jusqu’au président de
la République, n’importe quel acteur politique ou n’importe quel
fonctionnaire, n’importe quel acteur public pourra être révoqué par le
référendum d’initiative citoyenne, et puis la Constitution elle-même pourra
être modifiée. Il ne faut pas que le Conseil constitutionnel qui est un
organe oligarchique et composé d’une bande de vieux grigous corrompus jusqu’à
la moelle (le CC reçoit les multinationales en secret — scandale des « portes
étroites » — et bloque désormais toutes les lois d’intérêt général contre les
cartels) il ne faut pas, donc, que le Conseil constitutionnel puisse se
mettre en travers de la souveraineté populaire. Il n’est pas question qu’un
Conseil constitutionnel composé de qui que ce soit – pour l’instant ce sont
de vieux oligarques ou des vieux présidents de chambres élues, c’est vraiment
n’importe quoi  – entrave la souveraineté populaire. Le Conseil
constitutionnel n’a aucune légitimité politique. Il a été imposé par une
anti-Constitution qui a été votée sous la menace militaire d’un coup d’État.
Je vous rappelle que, quand de Gaulle a fait voter la Ve République, c’était
sous une menace de putsch militaire qui grondait en Corse par des
parachutistes. L’institution du Conseil constitutionnel, par sa composition
même, est illégitime. Ça peut faire l’objet d’un débat mais je peux vous dire
que ce sont des discussions qui circulent chez les Gilets Jaunes.

Donc, il est question d’instituer la souveraineté populaire, la vraie, sans
chaînes oligarchiques, et c’est tout-à-fait révolutionnaire. C’est même
davantage que « révolutionnaire » parce que faire une révolution, c’est faire
un tour complet, donc on revient au point de départ et en fait, on a
seulement changé de maîtres, la plupart du temps. La plupart des révolutions
ne débouchent pas sur une émancipation. Il s’agit donc ici plutôt d’évolution
que de révolution, et d’une vraie évolution, processus « évolutionnaire »
majeur dans l’histoire de l’humanité. Les humains, donc les Gilets Jaunes
constituants et bientôt les autres, ceux qui les regardent et qui voient que
ça marche, sont en train de trouver une cause commune et c’est ça qui manque
à l’humanité depuis toujours : une cause commune, c’est-à-dire qui dépasse
les clivages gauche-droite actuels. La cause commune des êtres humains,
c’est : « nous voulons instituer nous-mêmes notre propre puissance ». Ça va
tout changer ! Sur la planète Terre, si les humains prennent conscience de
cette cause commune, il n’y a plus de place pour les tyrans dans un peuple
devenu constituant, vigilant. Les humains savent très bien se débarrasser des
tyrans pourvu qu’ils s’en occupent. C’est parce que nous démissionnons de ce
processus constituant que les tyrans prennent la place. Ils ne sont grands
que parce que nous sommes à genoux. C’est peut-être ce qui est en train de
changer, les Gilets Jaunes sont en train de se relever, je l’espère.

On remarque que les Gilets Jaunes se sont inspirés de vos idées : démocratie
directe, référendum d’initiative citoyenne, etc. Étienne Chouard a-t-il été
un visionnaire ? Conseillez-vous les Gilets Jaunes ?
J’en parle tous les jours et ça circule beaucoup. Cela fait treize ans que je
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travaille là-dessus, treize ans que je dis que « ce n’est pas aux hommes au
pouvoir d’écrire les règles du pouvoir ». Mais le référendum d’initiative
populaire, Condorcet le décrivait déjà. Donc, c’est Condorcet qui était
visionnaire quand il défendait, au XVIIIe siècle, pendant la Révolution
française, le référendum d’initiative populaire. Et c’est Thomas Paine qui,
au XVIIIe siècle aussi (dans « Les droits de l’Homme », chapitre 4 « Des
constitutions ») était visionnaire en martelant que la constitution ne peut
en aucun cas être un contrat entre représentés et représentants, mais
exclusivement entre représentés ! Vous ne pouvez pas mettre une évolution
aussi profonde que le RIC au crédit d’une seule personne, c’est collectif. 
Les idées appartiennent à ceux qui s’en emparent. Ce qui se passe, c’est
qu’il y a surtout, il me semble, une nouveauté dans l’histoire des idées : la
connexion des humains grâce à l’internet fait de chaque humain actif un
neurone. Cela nous permet de nous organiser comme si nous étions un cerveau
collectif, ce qu’on ne pouvait pas faire jusqu’ici.

Auparavant, ce n’était pas possible de communiquer aussi vite entre un aussi
grand nombre de personnes. Finalement, les mouvements d’émancipation qui ont
déjà existé, les anarchistes, les démocrates, les penseurs, restaient très
isolés et se faisaient massacrer par les bourgeois dès qu’ils étaient
repérés. Une fois que les avant-gardes, les gens qui avaient trouvé des
solutions, étaient assassinés, il fallait attendre des générations pour que
de nouveaux jeunes gens lisent leurs bouquins et reprennent leurs idées, ce
qui ralentissait beaucoup le mouvement. Ce qui se passe aujourd’hui, c’est
que notre inter connectivité permet à une ou plusieurs idées de se répandre à
toute vitesse comme dans un cerveau et le niveau monte très très vite parce
que nous nous passons le mot grâce à notre inter connexion, ce qui est tout-
à-fait enthousiasmant. Cela empêche les riches de tuer les meneurs, car s’ils
tuent certains meneurs, il reste beaucoup de meneurs un peu partout…
Actuellement, il y a déjà plein de gens qui sont capables de prendre la
relève pour défendre le RIC et l’idée d’un processus constituant populaire.

Le chant des partisans, d’une certaine façon.

Ah, oui, c’est un beau chant. Oui, c’est ça. Quant à savoir si je suis
visionnaire, je ne dirais pas de moi une chose pareille, évidemment.

Ne pensez-vous pas que la Ve République en France est à bout de souffle ?

Oui, sûrement, du fait, d’abord, de la prise de conscience générale de
l’escroquerie parlementaire, mais aussi parce que ce texte a été écrit par
des gens qui sont tous morts depuis longtemps. Et ceux qui l’ont voté aussi
sont tous morts, ou presque. Et Condorcet, encore lui, disait bien qu’une
génération ne peut pas assujettir à ses lois les générations futures. Une
génération, celle de 1958 qui a soixante ans, ne peut pas asservir à ses
idées et principes les générations futures. Ils sont morts, qu’ils nous
foutent la paix ! C’est à nous d’écrire un nouveau contrat social, le nôtre,
et on n’a rien à dire sur ce qui se passera dans cinquante ans : nos enfants
décideront eux-mêmes à leur tour, souverainement. Nous sommes légitimes à
contester le contrat social écrit par nos grands-parents, et à en écrire un



autre. Et à mon avis, on n’écrira pas une 6ème République, nous sommes partis
pour écrire une 1ère Démocratie.

Le mouvement des Gilets Jaunes est en train de se répandre dans toute
l’Europe. D’après vous, sommes-nous dans la phase du réveil des peuples ?

Le fait que ça se passe partout de la même façon allume dans ma tête des
« Warning », des alertes. Je trouve que tout ça ressemble à une « révolution
de couleur ». Ce genre de « révolution » financée par des milliardaires…

Comme Soros, par exemple.

Oui, Soros, mais ce n’est pas le seul à mon avis. Donc, des milliardaires qui
veulent se débarrasser d’un régime ou d’un gouvernement résistant au
mondialisme et qui ne se laisse pas faire, protégeant sa souveraineté. Ces
gouvernements sont renversés par des populations qu’on a énervées, excitées,
qu’on a aidées, et le résultat est chaque fois un chaos et/ou une tyrannie
pire encore qu’auparavant.

Comme on a vu dans les « printemps arabes ».

Exactement. Comme on a vu dans les printemps arabes ou à Kiev, ou en Syrie. À
chaque fois, il y a un carburant. Les révolutions colorées ne sont pas
inventées de toutes pièces, elles s’alimentent sur un carburant de malheurs
qui fait que les peuples sont prêts à se soulever. Et on les aide, de
l’extérieur et en douce. Et ce n’est certes pas par philanthropie. J’ai une
crainte, et je ne dis pas que c’est le cas, je n’en sais rien, mais j’ai des
« warning » qui s’allument, il faut mettre tout cela au conditionnel, c’est
vrai que c’est possible. Mais, à mon avis, si les mondialistes sont en train
d’exécuter un plan de ce type, ils n’ont pas prévu que nous devenions
constituants… Ça complique considérablement leurs manipulations, à mon avis.
Car si nous devenons constituants, donc vigilants, nous sommes beaucoup moins
manipulables, il me semble. Donc, si on s’apercevait qu’il s’agit d’une
manipulation, ce ne serait pas une raison pour renoncer à se bagarrer.

Certains Gilets Jaunes veulent participer aux élections européennes. Ne
pensez-vous pas que faire des listes aux élections européennes est dangereux
pour le mouvement ?

Oui, tout-à-fait. Mais à mon avis, on ne pourra pas les en empêcher. Donc, on
s’en fout, il n’y a qu’à les laisser faire, s’il y en a qui veulent le faire,
qu’ils le fassent. De toutes façons, depuis le début, chaque fois qu’il y a
des représentants qui surgissent et qui parlent au nom du mouvement, il y a
de nombreux Gilets Jaunes qui s’insurgent un peu partout pour dire qu’ils ne
connaissent pas ces gens-là, qu’ils n’ont pas de représentants, et ils
continuent à faire comme si de rien n’était. Donc, en fait, il n’y a pas de
souci à se faire au sujet du Parlement européen : oui, il y a peut-être des
Gilets Jaunes qui vont présenter une liste aux élections, on s’en fout, de
toute façon, les élections européennes servent à élire un Parlement qui n’a
aucun pouvoir et qui ne sert à rien. En plus, il s’agit encore une fois de



désigner des maîtres parmi des candidats qu’on peut aider… ce n’est pas comme
ça qu’on va s’émanciper.

À quoi jouent les médias mainstream en voulant stigmatiser les Gilets Jaunes
en les traitant de violents, d’antisémites, etc. ?

Ça, c’est très important. Je pense que le message que portent les Gilets
Jaunes, qui veulent instituer leur propre puissance avec un référendum
d’initiative citoyenne en toutes matières écrit par eux-mêmes, est
extraordinairement subversif et puissant. Il sera très difficile aux voleurs
de pouvoir (le gouvernement et les élus) et aux voleurs de parole (les
prétendus journalistes qui ne sont pas du tout des journalistes mais des
propagandistes, la voix des milliardaires), d’argumenter sur le message,
parce que ça se verra tout de suite que ce sont des voleurs de pouvoir et des
ennemis du peuple. Comme ils ne peuvent pas se battre contre le message qui
est trop fort pour eux et que ce sont des lâches, ils s’en prennent aux
messagers. Ils calomnient, ils mentent, en essayant de discréditer les
personnes, pour se dispenser de parler du contenu. Mais si vous regardez les
commentaires, en- dessous des publications des voleurs de parole, vous voyez
bien que les lecteurs ne sont pas dupes. La défiance par rapport aux
prétendus « journalistes » est immense.

On l’a vu avec leur manifestation devant les médias à Paris.

À mon avis, les gilets jaunes devraient faire attention, parce que des
actions violentes trop tôt peuvent tuer le mouvement. L’extrême hostilité des
médias par rapport aux Gilets Jaunes et la malhonnêteté des élus et du
gouvernement envers eux, compte tenu de la puissance de leur idée, devraient
conduire les gilets jaunes à faire avancer leur idée sans tenir compte du
tout des élus et des journalistes : « On s’en fout, disent-ils, on ne les lit
même plus, on n’a pas besoin d’eux pour préparer l’auto-institution de la
société. Nous allons nous réinstituer nous-mêmes et nous n’avons pas besoin
de l’aide des journalistes et des parlementaires. » C’est très puissant, en
fait. Il faut juste que nous devenions nombreux, que les non-Gilets Jaunes
rejoignent les Gilets Jaunes. Et la situation est favorable, parce que 80 %
des citoyens sont, depuis des décennies, pour le référendum d’initiative
citoyenne. À chaque fois qu’on les interroge par sondage,  les gens disent
qu’ils veulent le RIC. Donc, la population est prête à suivre les Gilets
Jaunes : s’ils font du référendum d’initiative citoyenne la requête
principale, avec en plus la diminution de moitié du prix des produits de
première nécessité, ce qui va arranger tout le monde, la population va plus
facilement tomber d’accord. La simplification des requêtes : 1) le référendum
d’initiative populaire en toutes matières écrit par nous-mêmes, 2) les
produits de première nécessité subventionnés dont le prix baisse de moitié,
c’est tellement simple et fort que n’importe qui peut s’en faire l’avocat et
convaincre ses voisins pour que le mouvement grandisse, et il n’y a pas
besoin d’apprendre l’argumentaire pour les doléances en quarante points. Il
suffit de se concentrer sur deux choses essentielles dont l’argumentaire est
simple et fort, et cela facilite l’expansion de ces idées dans toute la
société.



Quand on voit le traitement médiatique des différentes manifestations des
Gilets Jaunes, ne peut-on pas dire que les médias dominants ont perdu toute
crédibilité ?

Oui, on peut dire ça, bien sûr. Mais ça ne les empêche pas de pérorer. Le
problème pour eux, c’est qu’on ne les lit plus. On sait que ce sont des
menteurs, on sait que ce sont des escrocs,  des voleurs d’argent et des
voleurs de pouvoir. On ne s’en occupe plus, on est déjà en train d’instituer
le monde qui va les remplacer. Ils n’ont plus de crédibilité et ils n’en ont
plus pour longtemps. Les citoyens devenus constituants institueront des
médias indépendants des puissants.

Les médias alternatifs et les réseaux sociaux ont constitué le fer de lance
du mouvement des Gilets Jaunes. Les peuples n’ont-ils pas besoin de médias
qui défendent leurs intérêts face aux minorités oligarchiques qui dirigent le
monde ?

Ce qui est étonnant, c’est que Facebook nous sert de liant dans notre cerveau
collectif. En fait, Facebook joue le rôle d’un service public. Cet outil qui
marchandise nos informations facilite en même temps notre connexion
politique. D’ailleurs, c’est très problématique que cet outil soit privé
parce que si, du jour au lendemain, Facebook ferme, nous ne communiquerons
plus aussi facilement. C’est très hasardeux d’être dépendants d’un objet de
propriétaire et il faudra sûrement que nous écrivions des articles de
Constitution, très vite, pour instituer nous-mêmes un réseau social public
sous contrôle citoyen. Il faudra créer un outil comme Facebook mais sans les
risques de coupure, de surveillance ou de fraude.

Peut-on dire que la bataille de l’information a été gagnée par les Gilets
Jaunes ?

Pas encore, parce que nous ne sommes pas assez nombreux, que c’est un
mouvement naissant. Il y a certaines batailles qui sont gagnées mais gagner
une bataille, ce n’est pas gagner la guerre. La guerre des classes a encore
lieu, les riches sont encore extrêmement puissants, ils sont menteurs, ils
sont manipulateurs, ils deviennent ultra-violents quand leurs privilèges sont
menacés… Ce n’est pas gagné du tout, la guerre des classes. Non, la bataille
de l’information n’est pas encore gagnée. La plus grande partie des
électeurs, beaucoup de retraités, de nombreuses personnes âgées, sont plantés
devant leur télévision, donc complètement intoxiqués par la télévision, et
ils n’entendent dire que des choses terribles sur le Gilets Jaunes, et à
force de répétition, ils les croient. Cela fait beaucoup de monde.

D’après vous, quelles sont les perspectives de ce mouvement ?

Je ne peux pas prévoir l’avenir, je n’en sais rien. Déjà, naguère, je savais
qu’une chose pareille arriverait mais je ne pensais pas que ça arriverait de
mon vivant. Je ne savais pas quand ça arriverait et c’est en train d’arriver,
c’est vraiment un cadeau d’anniversaire formidable. Mais les riches sont
retors, quand ils voient qu’ils vont perdre leur pouvoir, ils sèment le



chaos, ils tirent dans le tas, ils déclenchent des guerres, ils déclenchent
des pénuries, des blocus, ils sont capables de tout pour nous empêcher de
nous émanciper. Il est bien difficile de dire de quoi l’avenir sera fait.
Même si on perd, il s’est déjà passé des choses incroyables, j’espère que ça
ira plus loin encore mais je ne sais pas ce que l’avenir nous réserve. Ce
qu’on peut dire sur l’avenir, c’est qu’il y a deux grands risques pour les
Gilets Jaunes :

Une des très grandes forces est le côté unitaire du mouvement, c’est ça qui
permet de gagner. Et le risque majeur, c’est donc la zizanie. Que ça
provienne d’un parti d’extrême-gauche qui vienne « aider » le mouvement et
une fois qu’il est dedans, se mette à dénoncer et chasser les gens d’extrême-
droite à l’intérieur, ou au contraire, des gens d’extrême-droite qui viennent
« aider » le mouvement et puis, un fois introduits, viennent dénoncer et
chasser les gauchistes à l’intérieur et semer la zizanie, le risque c’est que
des mouvements politiciens – l’extrême-droite et l’extrême gauche sont
souvent identitaires, ils détestent les autres partis, en bloc – sèment la
zizanie. Le risque serait que les Gilets Jaunes soient infiltrés puis
manipulés au point de se diviser.

Le deuxième risque, c’est le pendant d’une qualité dont je n’ai pas parlé
jusqu’ici, c’est qu’il est pacifique, et donc inattaquable au fond. Sur les
ronds-points, c’est incroyablement chaleureux, fraternel, il y a beaucoup de
bonheur et c’est vraiment sympathique. Une des faiblesses du mouvement des
Gilets Jaunes, c’est qu’il se mette à trop ralentir les gens, à les bloquer,
à gêner tout le monde, ou, encore pire, à casser. À ce moment-là, ils
ennuient beaucoup les gens et, s’ils continuent à bloquer, ils deviendront
impopulaires. Mais ce choix varie selon les Gilets Jaunes : il y en a
beaucoup qui réfléchissent à des actions qui ne sont pas impopulaires et qui
pourtant sont très efficaces, comme par exemple libérer les péages, rendre
l’autoroute gratuite, c’est tout-à-fait populaire et ça ennuie fortement les
bonnes personnes, c’est-à-dire les dominants, et cela renforce le mouvement.

À chaque fois que le mouvement monte à Paris, il y a des risques de dérapage.
Au début, c’était vraiment très violent et il y avait un risque de voir le
mouvement dégénérer, parce que si on devient trop violent, c’est évident que
le mouvement va s’arrêter. Le pouvoir ne pourra pas faire autrement, et il
sera même légitime à interrompre de force un mouvement très minoritaire.
Alors que, quand il n’est pas à Paris, le mouvement n’est pas concentré, il
est disséminé, il n’offre pas de prise. Des ronds-points, des péages, il y en
a absolument partout dans le pays. Le mouvement est complètement
insaisissable. Quand la police vient pour chasser les Gilets Jaunes, ils
reviennent le lendemain, là ou ailleurs. Et c’est comme ça partout dans le
pays. Ils sont insaisissables, ce mouvement est d’une puissance inouïe. Si,
au lieu d’aller ralentir les autoroutes, au lieu d’aller bloquer les routes,
au lieu d’aller empêcher les pauvres gens de travailler, s’ils vont casser
les pieds aux médias pour délivrer leur message, si les Gilets Jaunes vont
libérer les services publics et les autoroutes pour les rendre gratuits,
s’ils inventent des actions qui sont utiles aux gens et ne soient pas
gênantes, alors le mouvement va devenir de plus en plus fort et il y aura de



plus en plus de non-Gilets Jaunes qui vont devenir Gilets Jaunes.

Il y a donc deux grands risques : la violence et la zizanie. Mais ils sont
incroyablement déterminés, ils se sont arrêtés une semaine pour les fêtes et
ils savent très bien qu’ils vont se retrouver en janvier malgré le vent ou la
pluie, le jour et la nuit. Pour moi, les Gilets Jaunes sont des héros. Ils
font ce que nous devrions tous faire. Ils sont héroïques et exemplaires.

Conseillez-vous les Gilets Jaunes, vu votre expérience ?

Ce n’est pas mon expérience. Je leur parle de mon travail, de mes idées, et
puis ils s’en emparent. Ils ne s’en emparent pas tous, et ne s’emparent pas
de toutes mes idées. Ils font leur choix. Et moi, je m’inspire d’eux, je
progresse grâce à eux. On grandit ensemble, c’est un cerveau collectif. C’est
très enthousiasmant, je peux vous dire… Enfin le bien commun en ligne de
mire…

L’expérience des Gilets Jaunes ne doit-elle pas servir d’exemple aux autres
peuples pour s’affranchir du 1% qui dirige le monde ?

Les Gilets Jaunes constituants lancent un appel à toute l’humanité. Les 99 %
doivent s’emparer de cette idée partout sur terre pour se débarrasser des
riches et des oligarques du moment : « nous voulons instituer nous-mêmes
notre puissance politique ». Oui, bien sûr, c’est un message pour toute
l’humanité. La grandeur de l’idée des Gilets Jaunes constituants, c’est
qu’elle concerne tous les exploités.

Interview réalisée par Mohsen Abdelmoumen

Qui est Etienne Chouard ?

Professeur d’économie et de droit, Étienne Chouard est militant et blogueur
politique français. Lors du referendum de 2005, il était l’une des figures de
proue du Non au Traité constitutionnel européen. Il critique le système en
place et milite pour un changement de Constitution et l’instauration
d’une démocratie directe, en appelant notamment à former une Assemblée
constituante tirée au sort et à mettre en place le Référendum d’Initiative
Citoyenne (RIC). Il est particulièrement suivi par le mouvement des Gilets
jaunes pour sa défense du RIC qui est devenu l’une des principales
revendications du mouvement.

Le  site officiel d’Etienne Chouard 

Le prisonnier dit non à Big Brother

[Source : Le Grand Soir]
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Le prisonnier dit non à Big Brother
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Discours prononcé lors d’un rassemblement à Sydney pour Julian Assange,
organisé par le Socialist Equality Party.

Chaque fois que je rends visite à Julian Assange, nous nous rencontrons dans
une pièce qu’il connaît trop bien. Il y a une table nue et des photos de
l’Equateur sur les murs. Il y a une bibliothèque où les livres ne changent
jamais. Les rideaux sont toujours tirés et il n’y a pas de lumière naturelle.
L’air est calme et fétide.

C’est la chambre 101.

Avant d’entrer dans la chambre 101, je dois rendre mon passeport et mon
téléphone. Mes poches et mes biens sont examinés. La nourriture que j’apporte
est inspectée.

L’homme qui garde la chambre 101 est assis dans ce qui ressemble à une cabine
téléphonique démodée. Il observe un écran, il observe Julian. Il y en a
d’autres agents de l’État, invisibles, qui observent et qui écoutent.

Les caméras sont partout dans la salle 101. Pour les éviter, Julian nous
manœuvre tous les deux dans un coin, côte à côte, à plat contre le mur. C’est
ainsi que échangeons les dernières nouvelles : en chuchotant et en changeant
des écrits sur un bloc-notes qu’il protège des caméras. Parfois, nous rions.

J’ai un créneau horaire désigné. A son expiration, la porte de la chambre 101
s’ouvre et le garde dit : « Le temps est écoulé ! » Le soir du Nouvel An, on
m’a accordé 30 minutes de plus et l’homme dans la cabine téléphonique m’a
souhaité une bonne année, mais pas à Julian.

Bien sûr, la salle 101 est la salle du roman prophétique de George Orwell,
1984, où la police de la pensée observe et tourmente ses prisonniers, et pire
encore, jusqu’à ce qu’ils perdent leur humanité et leurs principes et
obéissent à Big Brother.

Julian Assange n’obéira jamais à Big Brother. Sa capacité de résistance et
son courage sont étonnants, même si sa santé physique peine à suivre.

Julian est un Australien remarquable, qui a changé la façon dont beaucoup de
gens perçoivent l’hypocrisie des gouvernements. Et pour cela, il est devenu
un réfugié politique soumis à ce que les Nations Unies appellent une



« détention arbitraire ».

L’ONU dit qu’il a le droit à un libre passage vers la liberté, mais cela lui
est refusé. Il a droit à un traitement médical sans crainte d’être arrêté,
mais cela lui est refusé. Il a droit à une indemnisation, mais cela lui est
refusée.

En tant que fondateur et rédacteur en chef de WikiLeaks, son crime a été de
jeter une lumière sur cette période sombre. WikiLeaks a un bilan impeccable
en termes de précision et de véracité, qu’aucun journal, aucune chaîne de
télévision, aucune station de radio, aucune BBC, aucun New York Times, aucun
Washington Post, aucun Guardian ne peut égaler. De fait, ils en sont
humiliés.

Cela explique pourquoi il est puni.

Par exemple :

La semaine dernière, la Cour internationale de Justice a statué que le
gouvernement britannique n’avait aucun pouvoir légal sur les habitants des
îles Chagos qui, dans les années 1960 et 1970, ont été expulsés en secret de
leur terre natale sur Diego Garcia dans l’océan Indien et envoyés en exil
vers la misère. D’innombrables enfants sont morts, beaucoup d’entre eux de
tristesse. Ce fut un crime épique que peu de gens connaissaient.

Depuis près de 50 ans, les Britanniques refusent aux insulaires le droit de
retourner dans leur pays d’origine, qu’ils avaient donné aux Américains pour
y installer une base militaire importante.

En 2009, le ministère britannique des Affaires étrangères a concocté une
« réserve marine » autour de l’archipel des Chagos.

Cette émouvante préoccupation pour l’environnement fut révélée comme une
supercherie lorsque WikiLeaks a publié un câble secret du gouvernement
britannique rassurant les Américains que « les anciens habitants auraient du
mal, voire impossible, à faire valoir leur demande de réinstallation sur les
îles si l’archipel des Chagos était une réserve marine ».

La vérité du complot a clairement influencé la décision capitale de la Cour
internationale de Justice.

WikiLeaks a également révélé comment les États-Unis espionnent leurs alliés,
comment la CIA peut vous surveiller sur votre iPhone, comment la candidate à
la présidence Hillary Clinton a empoché d’énormes sommes d’argent de Wall
Street pour des discours secrets qui ont rassuré les banquiers que si elle
était élue, elle serait leur amie.

En 2016, WikiLeaks a révélé un lien direct entre Clinton et le jihad organisé
au Moyen-Orient : en d’autres termes, les terroristes. Un courriel révélait



que lorsque Mme Clinton était secrétaire d’État américaine, elle savait que
l’Arabie saoudite et le Qatar finançaient l’État islamique, mais elle a
accepté des dons énormes des deux gouvernements pour sa fondation.

Elle a ensuite approuvé la plus importante vente d’armes au monde jamais
réalisée à ses bienfaiteurs saoudiens : des armes qui sont actuellement
utilisées contre les populations du Yémen.

Cela explique pourquoi il est puni.

WikiLeaks a également publié plus de 800 000 documents secrets en provenance
de Russie, y compris du Kremlin, qui en disent plus sur les machinations du
pouvoir dans ce pays que l’hystérie fallacieuse de la pantomime du Russiagate
à Washington.

Voilà qui est du vrai journalisme – un journalisme d’un genre désormais
considéré comme exotique : l’antithèse du « journalisme de Vichy », qui parle
au nom de l’ennemi du peuple et prend son sobriquet du gouvernement de Vichy
qui a occupé la France au nom des nazis.

Le journalisme de Vichy est une censure par omission, comme le scandale
indescriptible de la collusion entre les gouvernements australiens et les
Etats-Unis pour nier à Julian Assange ses droits en tant que citoyen
australien et pour le faire taire.

En 2010, le Premier ministre Julia Gillard est allée jusqu’à ordonner à la
police fédérale australienne d’enquêter, et avec l’espoir, de poursuivre
Assange et WikiLeaks – jusqu’à ce que l’AFP l’informe qu’aucun crime n’avait
été commis.

Le week-end dernier, le Sydney Morning Herald a publié un somptueux
supplément dans lequel il faisait la promotion d’une célébration de « Me
Too » à l’Opéra de Sydney le 10 mars. Parmi les principaux participants,
mentionnons la ministre des Affaires étrangères récemment à la retraite,
Julie Bishop.

Bishop est apparue récemment dans les médias locaux, louangée comme une perte
pour la classe politique : une « icône », a dit quelqu’un, faites pour être
admirée.

L’accession à la célébrité féministe d’une personne aussi politiquement
primitive que Bishop en dit long sur combien la soi-disant politique
identitaire a subverti une vérité essentielle et objective : que ce qui
compte, avant tout, ce n’est pas votre sexe mais la classe sociale que vous
servez.

Avant de se lancer en politique, Julie Bishop était avocate au service du
célèbre patron des mines d’amiante, James Hardie, qui s’est battu en justice
contre des hommes et de leurs familles qui mouraient horriblement
d’anthracose.



L’avocat Peter Gordon se souvient de Bishop qui « demandait de manière
rhétorique au tribunal pourquoi les travailleurs devraient avoir le droit de
faire la queue au tribunal simplement parce qu’ils étaient mourants « .

Bishop dit qu’elle a « agi selon les instructions… avec professionnalisme et
éthique ».

Peut-être ne faisait-elle qu’ »agir selon les instructions » lorsqu’elle
s’est rendue à Londres et à Washington l’année dernière avec son chef de
cabinet ministériel, qui avait indiqué que le ministre australien des
Affaires étrangères soulèverait la question de Julian et commencerait le
processus diplomatique pour le ramener chez lui.

Le père de Julian avait écrit une lettre émouvante au premier ministre de
l’époque, Malcolm Turnbull, demandant au gouvernement d’intervenir
diplomatiquement pour faire libérer son fils. Il a dit à Turnbull qu’il
craignait que Julian ne quitte pas l’ambassade vivant.

Julie Bishop a eu toutes les occasions au Royaume-Uni et aux États-Unis de
présenter une solution diplomatique qui ramènerait Julian chez lui. Mais il
fallait pour cela le courage d’une personne fière de représenter un État
souverain et indépendant, et non un vassal.

Au lieu de cela, elle n’a pas tenté de contredire le ministre britannique des
Affaires étrangères, Jeremy Hunt, lorsqu’il a déclaré de manière scandaleuse
que Julian « faisait face à de graves accusations ». Quelles accusations ? Il
n’y en avait aucune.
La ministre australienne des Affaires étrangères a abandonné son devoir de
prendre la défense d’un citoyen australien, accusé sans rien, coupable de
rien.

Est-ce que les féministes qui aduleront cette fausse icône à l’Opéra dimanche
prochain se souviendront de sa collusion avec les forces étrangères pour
punir un journaliste australien, dont le travail a révélé que le militarisme
rapace a détruit la vie de millions de femmes ordinaires dans de nombreux
pays ? Rien qu’en Irak, l’invasion américaine, à laquelle l’Australie a
participé, a laissé 700.000 veuves.

Alors, que peut-on faire ? Un gouvernement australien qui était prêt à agir
en réponse à une campagne publique pour sauver le footballeur réfugié, Hakeem
al-Araibi, de la torture et de la persécution à Bahreïn, est capable de
ramener Julian Assange chez lui.

Pourtant, le refus du ministère des Affaires étrangères à Canberra d’honorer
la déclaration des Nations Unies selon laquelle Julian est victime d’une
« détention arbitraire » et qu’il a un droit fondamental à la liberté, est
une violation honteuse de l’esprit du droit international.

Pourquoi le gouvernement australien n’a-t-il pas sérieusement tenté de
libérer Assange ? Pourquoi Julie Bishop s’est-elle pliée aux souhaits de deux



puissances étrangères ? Pourquoi cette démocratie a-t-elle été pervertie par
des relations serviles et une intégration à une puissance étrangère sans foi
ni loi ?

La persécution de Julian Assange est une opération de conquête lancée contre
notre indépendance, notre dignité, notre intelligence, notre compassion,
notre politique, notre culture.

Alors arrêtez de vous défiler. Organisez-vous. Occupez. Insistez. Persistez.
Faites du bruit. Passez à l’action directe. Soyez courageux. Soyez fermes.
Défiez la police de la pensée.
La guerre n’est pas la paix, la liberté n’est pas l’esclavage, l’ignorance
n’est pas la force. Si Julian peut tenir tête à Big Brother, alors vous
aussi. Nous aussi.

John Pilger

Suivez John Pilger sur twitter @johnpilger

Traduction « j’arrêterai quand j’en aurai marre, c’est-à-dire pas de sitôt »
par VD pour le Grand Soir avec probablement toutes les fautes et coquilles
habituelles

Source :http://johnpilger.com/articles/the-prisoner-says-no-to-big-brother
URL de cet article :
https://www.legrandsoir.info/le-prisonnier-dit-non-a-big-brother.html
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Après la bombe atomique, ils nous concoctent une dystopie
pire que 1984

Je pensais être seul à me soucier des conséquences économiques désastreuses
de la robotique, mais Clarity Press me réconforte un peu maintenant, en
publiant « The Artificial Intelligence Contagion » de David et Daniel
Barnhizer. Les coauteurs de ce livre étant avocats, ça nous en dit long sur
la raison dêtre de la profession d’économiste.
L’inquiétude entourant la robotique et l’intelligence artificielle, est le
fait de scientifiques qui craignent que les robots tueurs super intelligents
prennent le pas sur les humains, plus limités et moins doués. Ils n’ont peut-
être pas tort, mais ce genre de soucis découle probablement d’idées ou de
vues inabouties sur l’esprit, la conscience et la créativité. J’aimerais que
Michael Polanyi soit toujours avec nous ; il battrait en brèche la propension
à vouloir doter les machines d’intelligence artificielle.

La transsexualité dénoncée par une transgenre repentie

Les apprentis-sorciers du monde futur louent aux quatre coins du monde les
délices de la transsexualité, de l’idéologie transgenre, tout en niant la
réalité qu’est l’identité biologique et sexuelle dès la naissance. Derrière
leurs délires, approuvés et propagées consciencieusement par les médias et
les séries télé pour jeunes, les écoles occidentales, les organismes
internationaux, c’est la vie de nombreux adolescents et pré-adolescents qui
est irréversiblement dégradée, abîmée. L’envers de ce décor de carton-pâte
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préfabriqué par des idéologues, qui ont en haine avant tout la nature et le
réel, n’est pas beau à voir, ni de face d’ailleurs. L’histoire de Keira,
rapportée par le quotidien britannique The Daily Mail, illustre la folie de
la genderophilie.

COVID-19, l’ami des dominants

Pour ce gouvernement anti-populaire, engagé dans une politique de destruction
de la protection sociale et de répression policière des colères, des
mobilisations et des insurrections qui en découlent, le COVID-19 permet de
réaliser plusieurs tests en grandeur nature :
– Test de contrôle de la population (répression, prison, hélicoptères,
drones, communications).
– Test d’obéissance de la police dans ce contrôle des populations.
– Test de privatisation-dislocation de l’éducation nationale transférée en e-
learning.
– Test d’avancement de la vidéo-médecine à distance.
– Test de soumission des médias, de la population et des gauches (union
nationale oblige).
– Test de démolition avancée du droit du travail.

Sommation adressée au Gouvernement du Québec

Merci à cette pandémie imaginaire qui nous a permis un répit pour se
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recentrer et réfléchir ; nous a redonné nos enfants et une vie de famille
depuis longtemps oubliée. Ce temps d’arrêt, craint par tous, nous a permis de
faire nos recherches, de nous instruire et de réaliser que la société dans
laquelle nous vivons n’est plus ce que nous voulons pour nous et nos enfants.
Nous avons pris conscience de notre condition d’esclave au profit des
multinationales, des corporations et des élites qui gouvernent dans l’ombre,
qui nous accordent que ce qu’il faut pour survivre et nous écrasent par des
dettes bidons, mais en conférence, vous avouez que 25 000 $ annuel est le
minimum pour qu’une personne puisse vivre décemment. Nous espérons une
correction concrète dans les jours à venir. Nous avons également pris
conscience de toutes les manipulations tordues et vicieuses qui nous
entourent, que ce soit au niveau des médias, des ministères, du corps
médical, du barreau, de la justice et de la sécurité policière.
(Texte et vidéos)


